

志を立てよ！

トップを目指せ！

麻生学園小学校 学校通信

至心

令和3年度
第9号【1月】

『一月の勝者』となるために

教務部長 竹本 浩樹

中学受験の実態をリアルに描いた人気漫画『二月の勝者－絶対合格の教室－』をご存知でしょうか。2021年10月時点でコミックの累計発行部数は200万部を突破し、親子で視聴しやすい土曜番組としてドラマ化されました。この『二月の勝者』しかり『ドラゴン桜』しかり、受験をテーマにした漫画やドラマは人気が高いようです。

さて、今回は志望校に合格する受験生にまつわる「命題」についてお話したいと思えます。「命題」とは、「AならばBが成り立つとき、AはBであるための十分条件であり、BはAであるための必要条件である」というものです。高校数学で習いましたね。例えば、

「桃（A）ならば 果物（B）である」。

この命題は、成り立つでしょうか。桃は木になる果実なので果物であり、植物の一種、食べ物の一つであるとも言えます。しかし、桃が果物であることに違いありません。よってこの命題は真に成り立ちます。この時、桃（A）は果物（B）であるという条件を十分に満たす、果物（B）は桃（A）であるために必要な条件となる、というわけです。

これを踏まえて、受験生、特に志望校に合格する受験生の3つの「命題」を挙げます。どれも真に成り立つものとして考えてみてください。

| | | |
|----------|-----|---------------|
| A | ならば | B |
| ①受験に合格する | ⇒ | 粘り強く考えることができる |
| ②受験に合格する | ⇒ | 時間の管理ができる |
| ③受験に合格する | ⇒ | 整理整頓ができる |

①について

入試は選抜試験なので、正解にたどり着くのに長い時間を要する問題いわゆる難問がよく出題されます。制限時間というプレッシャーの中で、どれほど粘り強く考え続けることができるのかが問われます。日頃から、答えが見えにくい問題に正面から向き合い、分からなくてもすぐに投げ出さない、あきらめの悪さ、折れない心を育てることが必要です。

②について

受験勉強は、膨大な時間を要します。学校から帰って何にどれだけの時間を費やすのか、休日の過ごし方はどうするのか、時間の管理が鍵となります。そういう意味で、受験に勝利するためにはまず時間の管理術を学ぶ必要があります。ただし、子どもにとって時間の管理はかなり難しいので、ルールを決めて大人がしっかりと管理してやるべきです。

③について

身の回りを整理整頓するという事は、単に物の在り処を覚えているだけでなく、その周辺まで併せて認識することになります。物を知識に置き換えてみてください。勉強する際、多種多様な知識を無造作に頭の中に放り込むのと、分類しながら整然と蓄えていくのでは、活用する際に大きな差が生じます。試験問題を解く時、大量の知の貯蔵庫から1つの答えとなるモノを探し出すのにかかる時間は、どれほど違うと思いますか。入試は処理能力の度合いをみるものなので、その差は歴然です。

以上のような理由から、無関係のように見える「粘り強く考える、時間の管理、整理整頓」は、受験に合格する者にとっての必要条件と言えるのです。

6年生が『一月の勝者』となれますように、健闘と合格を心より願ひ、全校を挙げて応援しています。

★お知らせ
★寒い日のタイツ着用とカイロ使用について

冬でも半ズボンやスカートで登下校していますが、とても寒くて辛い時は、男女を問わず、タイツを着用しても構いません。また、カイロを活用しても構いません。

ただし、タイツの色については、黒か紺です。また、体育の時は、寒ければ長袖・長ズボンの体操服着用です。

カイロは、外からは見えないように使い、外に取り出さないようにします。熱くなって、どうしても取り外したい時は、休み時間にそと取り出して、すぐに自分のバッグ等にしまえます。

タイツ着用やカイロ使用をするならば、以上のルールを必ず守っていただきますようお願いします。

★スクールバス使用について

バスの安全な運行上、またコロナ感染防止上、離席をせず、おしゃべりをせず、静かに乗るというバスの中でのマナー・ルールを守れていない児童が複数いるようで、運転手さんが大変困っています。学校でも先日昼休みに、利用するバス毎に集合してあらためて指導をしました。運転手が運転に集中して安全なバス運行ができるよう、どうかバス利用のご家庭でも、お子さんとしっかり話し合ってください。あまりに改善されない児童については、バスの安全な運行のために、バスには乗せられないということにもなりかねません。どうぞご協力よろしくお願いします。

| 1月 | | 行事予定 | 2月 | | 行事予定 |
|----|---|-----------------|----|---|-------------|
| 1 | 土 | | 1 | 火 | |
| 2 | 日 | | 2 | 水 | |
| 3 | 月 | | 3 | 木 | スケート、スキー教室 |
| 4 | 火 | | 4 | 金 | |
| 5 | 水 | | 5 | 土 | 入学準備説明会 |
| 6 | 木 | | 6 | 日 | |
| 7 | 金 | | 7 | 月 | 委員会活動、代表委員会 |
| 8 | 土 | | 8 | 火 | お弁当の日 |
| 9 | 日 | | 9 | 水 | |
| 10 | 月 | 冬休み(12/25~) | 10 | 木 | |
| 11 | 火 | 全校朝会 | 11 | 金 | 建国記念の日 |
| 12 | 水 | 知のオリンピック1~5年 | 12 | 土 | 休日 |
| 13 | 木 | しょうゆ出前授業3、4年 | 13 | 日 | |
| 14 | 金 | | 14 | 月 | |
| 15 | 土 | クラブ活動 | 15 | 火 | |
| 16 | 日 | | 16 | 水 | 租税教室6年 |
| 17 | 月 | 委員会活動 | 17 | 木 | |
| 18 | 火 | お弁当の日 | 18 | 金 | 数学検定 |
| 19 | 水 | | 19 | 土 | 持久走大会 |
| 20 | 木 | 実力テスト1~5年 | 20 | 日 | |
| 21 | 金 | | 21 | 月 | |
| 22 | 土 | 入学体験会 | 22 | 火 | |
| 23 | 日 | | 23 | 水 | 天皇誕生日 |
| 24 | 月 | | 24 | 木 | |
| 25 | 火 | | 25 | 金 | |
| 26 | 水 | | 26 | 土 | 学習発表会 |
| 27 | 木 | オンライン出前授業「木育」5年 | 27 | 日 | |
| 28 | 金 | | 28 | 月 | |
| 29 | 土 | 漢字検定 | - | - | - |
| 30 | 日 | | - | - | - |
| 31 | 月 | | - | - | - |

学級通信紹介コーナー

1年「げんきっこ」(12月10日号)より

大成功! 4日(土)に、新1年生の合格者説明会がありました。子ども達は、新1年生とその保護者の方々に体育館で詩の暗唱を披露しました。子ども達の声が体育館中に響き渡りました。息もぴったりでした。見事な暗唱に感動!感動! 詩の暗唱の後は、子ども達が作った「どんぐりランド」に招待しました。どんぐりごま、どんぐりバッジ、どんぐりやじろべえコーナーで、新1年生と一緒に遊びました。子ども達は、新1年生に優しく声をかけやり方を教えていました。時には、新1年生ができると一緒に喜んでいました。子ども達の新1年生を思う優しい心に、またまた感動です。今回の活動を通して、子ども達は、みんなで力を合わせる事、相手を思いやる事など多くのことを学びました。お兄さん、お姉さんになった1年1組わんぱく軍団に大きな拍手を送りたいと思います。

入学した4月の頃と比べると、すっかりお兄さんお姉さんに成長した1年生がとても頼もしく見えた1日でした。(広報担当 田中)